

Arbeitern und Bauern Sowjetrußlands. Die Hetze gegen die Sowjetunion und der Antikommunismus dagegen sind bis heute die ideologischen Hauptmittel der Reaktion im Kampf gegen die Arbeiterklasse und die fortschrittlichen Kräfte. Die deutsche Arbeiterklasse hat große Traditionen des Kampfes für die Verteidigung der Sowjetunion. Die KPD, besonders unter der Führung Ernst Thälmanns, erzog die Arbeiterklasse im Geiste des proletarischen Internationalismus zur festen Freundschaft mit der Sowjetunion.

*Wie die Lehren der Novemberrevolution  
nach 1945 angewandt wurden*

24. Das Jahr 1945 gab der deutschen Arbeiterklasse und den werktätigen Massen des deutschen Volkes die Möglichkeit, die Lehren aus der Novemberrevolution und den seit 1918 vergangenen Jahren zu ziehen. Die Niederwerfung des räuberischen faschistischen deutschen Imperialismus durch die siegreiche Sowjetarmee schuf die Voraussetzungen für eine wirklich demokratische Entwicklung in ganz Deutschland. Aber nur im Osten Deutschlands wurden diese Lehren von der Arbeiterklasse verwirklicht.

Die KPD berücksichtigte in ihrem Programm vom 11. Juni 1945 die Erfahrungen der Novemberrevolution und der ganzen nachfolgenden Entwicklung, besonders des Kampfes gegen die Hitlerdiktatur. Ausgehend von der Leninschen Lehre in seinen Werken „Der Imperialismus als höchstes Stadium des Kapitalismus“ und „Zwei Taktiken der Sozialdemokratie in der demokratischen Revolution“, stellte unsere Partei - entsprechend der damaligen sozialen, politischen und ökonomischen Lage und unter Berücksichtigung des Grades des Klassenbewußtseins der Arbeiter - die Aufgabe, die bürgerlich-demokratische Revolution zu Ende zu führen. Im breiten Bündnis mit den Bauern und den antihitlerischen bürgerlichen Kreisen und durch die sowjetischen Streitkräfte vor Interventionen der westlichen Imperialisten geschützt, führte die Arbeiterklasse die antifaschistisch-demokratische Umwälzung durch. Die Hegemonie der Arbeiterklasse, erreicht durch die Aktionseinheit und die Vereinigung der beiden Arbeiterparteien, war die Garantie für den konsequenten Charakter der Umwälzung; in ihr lag der Keim des Hinüberwachsens in die sozialistische Revolution.